
索引 
 

財務委員會 
審核二零一七至一八年度開支預算 

管制人員的答覆 
 

局長：商務及經濟發展局局長 
第 16 節會議 

綜合檔案名稱：CEDB(CCI)-2s-c1.doc 
 

答覆編號 問題編號 委員姓名 總目 綱領 
S-CEDB(CCI)01 SV029 莫乃光議員 55 (2) 電訊 
S-CEDB(CCI)02 SV030 陳淑莊議員 160 - 



 

第  1 6  節  C E D B ( C C I )  -  第  1  頁  

 

 審核 2017-18年度  答覆編號  
 開支預算  

S-CEDB(CCI)01   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：SV029) 
 

 

總目：  (55) 政府總部：商務及經濟發展局  (通訊及創意產業科 ) 

分目：   

綱領：  (2) 電訊  

管制人員：  商務及經濟發展局常任秘書長  (通訊及創意產業 ) (何淑兒 ) 

局長：  商務及經濟發展局局長  

問題：  

 
就問題答覆CEDB(CCI)032的跟進提問：  
 
現時最少有 4家固定網絡營辦商 ("固網商 ")正積極在鄉村及偏遠地區鋪設網

絡，以提供較高速的寬頻服務。當中兩家為現有固網商，另外兩家為新的

固網商。就此，請政府當局詳述以上 4家固網商提供上述服務的計劃。  

  
提問人：莫乃光議員  (提問時間： 2017年 4月 6日下午 12時 31分 ) 

答覆：  

 
香港的電訊市場已全面開放，所有固網寬頻服務均在市場競爭的基礎上提

供，有關服務的提供、網絡覆蓋的範圍、所選用的技術及收費水平，主要

取決於營辦商的商業考慮。  
 
據我們了解，現時最少有 4家固網商，包括兩家新的營辦商和兩家現有固網

商，正積極在鄉村及偏遠地區鋪設寬頻網絡，以提供較高速的寬頻服務。

按有關固網商最新提供的資料，在新界及離島的 700多條鄉村當中，約四成

半 (分佈在北區、元朗、屯門、大埔、沙田、西貢、荃灣、葵青及離島等地

區 )已有較高速的寬頻網絡覆蓋，網絡傳輸速度為每秒 30兆比特或以上。  
 
其中一家新的營辦商於 2015年獲通訊事務管理局 (通訊局 )批准更改其綜合

傳送者牌照，使其可以利用無線電頻譜以無線接入方式在鄉村及偏遠地區

提供無線固網寬頻服務。該營辦商計劃的網絡覆蓋範圍涵蓋新界及離島一

帶共 114條鄉村。至 2017年 3月底為止，其網絡及服務覆蓋已達元朗、屯門、

粉嶺、上水、大埔、沙田、葵青等地區的 40多條鄉村。  
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另一家新的營辦商於 2017年 1月獲通訊局發出綜合傳送者牌照，以提供對内

固定電訊服務，據理解該營辦商的主要業務是在鄉村及偏遠地區鋪設光纖

網絡以提供固網寬頻服務，並計劃於 3年內覆蓋包括北區、元朗、屯門、大

埔、沙田、西貢、荃灣、葵青、離島 9個地區約 300條鄉村，目標在 10年內

為超過 500條鄉村提供網絡覆蓋和服務。  
 
至於兩家積極在鄉村及偏遠地區鋪設高速寬頻網絡的現有營辦商，由於它

們無須向通訊局提交其網絡鋪設計劃，因此我們沒有這方面的詳細資料。

  
 
 
 
 

 
 

– 完  –
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 審核 2017-18年度  答覆編號  
 開支預算  

S-CEDB(CCI)02   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：SV030) 
 

 

總目：  (160) 香港電台  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (-) 沒有指定  

管制人員：  廣播處長  (梁家榮 ) 

局長：  商務及經濟發展局局長  

問題：  

 
就問題答覆CEDB(CCI)071的跟進提問：   
 
在 2016-17年度獲香港電台聘用的 19名公務員當中，由非公務員合約僱員轉

任的人數為多少？  
 
提問人：陳淑莊議員   

(提問時間： 2017年 4月 6日下午 12時 46分 ) 

 
答覆：  

 
截至 2016年 12月 31日，香港電台 (港台 )在 2016-17年度共聘用了 19名公務

員，其中 7人在獲聘前為港台非公務員合約僱員。  

  
 
 

 
 

 
 

 

– 完  –  
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